

Antrag zum Thema Kinderrechte für den Sozialausschuss

Seit 1992 gilt die UN-Kinderrechtskonvention in Deutschland. Seit nunmehr 20 Jahren „hat sich die Bundesrepublik dazu verpflichtet, die Rechte von Kindern zu achten, zu schützen und zu fördern.“

(Quelle: <https://www.bmfsfj.de/bmfsfj/themen/kinder-und-jugend/kinderrechte/kinderrechte-ins-grundgesetz>)

Sie gelten als Bundesgesetz und sind dennoch nicht wirklich bekannt. Das sollten wir ändern und unseren Beitrag als Ortsgemeinde Waldsee leisten.

Zur Sache:

Insgesamt finden sich 54 Artikel in der UN-Kinderrechtskonvention.

Beispielsweise Artikel 19: Schutz vor Gewaltanwendung, Misshandlung, Verwahrlosung, Artikel 24: Gesundheitsfürsorge oder Artikel 28: Recht auf Bildung; Schule; Berufsausbildung.

Aber auch Artikel 12: Berücksichtigung des Kindeswillens, Artikel 13: Meinungs- und Informationsfreiheit oder aber Artikel 16: Schutz der Privatsphäre und Ehre.

Ein elementarer Bestandteil der Kinderrechtskonvention ist die Partizipation von Kindern und die Berücksichtigung ihrer Meinung. Dabei sind sie darauf angewiesen, dass Erwachsene sie hierbei vertreten und die Rechte der Kinder auch bei politischen Entscheidungen berücksichtigen und vor allem ihrem Alter und ihrer Reife entsprechend einbeziehen.

Kinder haben viele Fragen und viele Ängste. Der Krieg in der Ukraine, die Corona Pandemie, die unsere Kinder nach wie vor beeinflusst, die Angst vor Armut durch die massiv steigenden Energiepreise – all das treibt Kinder um und beschäftigt sie.

Hier stellt sich die Frage, was können wir als Ortsgemeinde hier tun?

Es gibt viele Möglichkeiten, die Rechte der Kinder zu stärken und uns als Ortsgemeinde in die Pflicht zu nehmen. Daher beantragt die SPD Waldsee:

1. Eine Themensprechstunde speziell für Kinder und Jugendliche im Rathaus bei der Ortsbürgermeisterin und dem 1. Beigeordneten proaktiv anzubieten.
2. Die Bildung eines Arbeitskreises „Kinderrechte in Waldsee stärken“, um ein Konzept auszuarbeiten, das sich um die Einhaltung und Umsetzung von Kinderrechten in Waldsee kümmert. Vorstellbar wären hier zum Beispiel die erneute Bildung eines Jugendrats, die Gestaltung von Infobroschüren und eines Ortsplans mit Anlaufstellen und Freizeitangeboten für Kinder und die Einbeziehung der Ortsvereine in die Thematik.

Waldsee, 24. Mai 2023

SPD Waldsee

Harald Wiesenberger

(Fraktionssprecher)